

PORTE PAGO El ejemplar 10 ctvs.

LA PATAGONIA DIARIO DE LA MAÑANA

SUSCRIPCION MENSUAL INCLUIDO EL SUPLEMENTO \$ 2.50

Fundado el 13 de Junio de 1897.—Redacción, Administración y Talleres: Perú 1537.—U. T. 0478, B. Orden.—Correspondencia: de Redacción a LA PROTESTA.—Giros a M. Forzato

Los inquisidores del patriotismo contra el pensamiento renovador

La prensa más conservadora del país, intolerante con las opiniones que chocan con la vulgaridad y con la imbecilidad ambiente, empleó los calificativos más duros en sus comentarios a las discusiones promovidas por los maestros anarquistas, o anarquizados, en la reciente convención internacional del magisterio...

Por el mismo tenor hablan esos liguistas de la educación en su nota al Santo Oficio que dirige la enseñanza oficial de la república. La nota dice: "La Liga Nacional de Educación, como usted sabe, sigue de cerca la vida del magisterio de la República, en cuyos destinos tiene su mirrada convertida..."

Porque primaba en la convención internacional de maestros un criterio opuesto a las costumbres, dogmas y a la domesticidad hecha norma en la escuela, la opinión conservadora reclamaba un campo neutral para el magisterio. Los maestros no deben embarcarse en los partidos políticos ni hacer públicas declaraciones de determinada fe ideológica, decían los voceros del nacionalismo capitalista.

No era ese el verdadero espíritu de la censura hecha en los diarios ríos a los convencionales anarquizados... La reacción pública, mente-tolerancia, pero en secreto preparaba el golpe de mano contra los maestros indisciplinados. De ahí que, terminada la asamblea del magisterio, haya surgido a la agenda del bajo politiquismo los patriotas de acción, espíritus mequinos que buscan satisfacer una venganza aun más mezquina pidiendo sanciones disciplinarias contra los educadores que no fueron castrados por el tornavento de la harnocencia.

Los inquisidores del patriotismo levantan su voz contra el espíritu renovador. No salen a la palestra a defender en buena lid sus opiniones, nacionalistas. Organizan simplemente un malón contra los maestros que no se resignan a ser los domésticos de la enseñanza, pidiendo al ministro de Instrucción Pública y al Consejo Nacional de Educación que den su fin puesto a los profesores y educadores puestos en la lista negra.

En el seno de la convención internacional de maestros que acaba de realizarse en esta ciudad, se ha revelado, una vez más, que en el magisterio de la República existen miembros que refutan los principios básicos de la organización nacional, más que llegan a la negación de la noción de la patria, tratando de menoscabar los atributos, las tradiciones y las glorias de ésta.

En el Senado norteamericano fué discutida la cuestión de Nicaragua. Un opositor al gobierno, el senador Mr. Dill, hizo la crítica de ese pirata estado que se ha convertido en un foco de infección para los Estados Unidos. Mr. Dill se expresó en los siguientes términos: "Espero que nadie pensará que hemos quedado atontados hasta el extremo de guardar silencio. Tenemos muy en cuenta que perdieron la fe en la revolución..."

BUENOS Y MALOS EL OBJETIVO DE LA VIDA

En la agitación política se presentan como buenos los hombres de la oposición y como malos los del gobierno

Hay un sentimiento popular antipolítico, mejor que antipolítico: antigubernamental, antistatista. Los anarquistas buenos apellado siempre a él y lo hemos oído en todas nuestras tertulias. Pero si simultáneamente hay en el corazón popular una credulidad y una ingenuidad que neutraliza los buenos efectos del sentimiento antistatista. Estamos en plena agitación electoral y en ese panorama podemos comprobar esta característica que aludimos. El gobierno dispone de todos recursos materiales, de su inmenso aparato burocrático y político; de la subvención de los elementos conservadores, etc. Y todo entra en juego para asegurar la continuación en el mando de los candidatos del partido gobernante.

El candidato de mayor fuerza en la cuestión es el actual gobierno del doctor Hipólito Irigoyen. Si los pueblos tuviesen memoria recordarían que el régimen de ese nombre tiene en su haber la segunda masacre de mayo de 1919, los hechos de Gualeguaychú, las horribles matanzas de los Estados Unidos, interviniendo en el debate con esta causa salda: "Cuando fuimos a Centro América llevábamos con nosotros una bendición. Mr. Dill respondió: "Una bendición de plomas..."

La comedia panamericana

Los actores que intervienen en la comedia panamericana de la Habana se saben la lección de memoria. Previanamente fueron sometidos a un riguroso ensayo en el Departamento del Estado de Washington, por lo que no es probable que desentonen. El papel de "villano", en la farsa preparada por los expertos yanquis, está a cargo de un salvadoreño, que hace las veces de jefe de la delegación de ese país. Pero hasta ese actor sabe demeritar bien el papel que le llega a ocupar en la farsa yanquista a las discusiones por los directores de esa comedia a cargo yanqui.

La caída de Trotsky

Comentando la partida de Moscú de los opositores, destrucción y la fricción con que el pueblo ruso contempló la caída de Trotsky, el Robespierre bolchevique moralmente quillado por Stalin, un correspondiente dice lo siguiente: "Los contrastes que ofrece la historia son realmente extraordinarios. Cuando Francia llevó a Maximiliano Robespierre a la guillotina, todo París se levantó en su prisión; pero hoy al arriarse los restos de Trotsky, el pueblo ruso se muestra indiferente, la ciudad de Moscú por completo indiferente, como si Trotsky — la verdadera encarnación de la revolución bolchevique — no hubiera despertado entusiasmo en estas mismas multitudes, con la facilidad y la gracia de un niño."

"Bendición de plomos"

En el Senado norteamericano fué discutida la cuestión de Nicaragua. Un opositor al gobierno, el senador Mr. Dill, hizo la crítica de ese pirata estado que se ha convertido en un foco de infección para los Estados Unidos. Mr. Dill se expresó en los siguientes términos: "Espero que nadie pensará que hemos quedado atontados hasta el extremo de guardar silencio. Tenemos muy en cuenta que perdieron la fe en la revolución..."

Un punto de partida para todas las deducciones sobre el individuo y la sociedad, sobre el presente y el porvenir

En la agitación política se presentan como buenos los hombres de la oposición y como malos los del gobierno

La anarquía es una filosofía de la vida, de los problemas y de las realidades según la filosofía de la vida que se profesa. Un cristiano, apóstolico y romano que piensa que la vida en la tierra es un valle de lágrimas y que el objetivo supremo es ganar méritos aquí abajo para tener en el cielo un puesto seguro, no puede ver las cosas como el marxista que piensa que el hombre ha nacido para servir al Estado. La filosofía de la vida de los primeros tiene por ideal la bienaventuranza ultra terrena; la de los segundos la realización social de la vida. Los actos y la subyugación de la existencia individual al órgano del Estado, que se confunde con la sociedad misma.

La anarquía tiene por supremo ideal la realización de la libertad, el desmoronamiento de todas las posibilidades individuales y colectivas. El objeto de la vida es vivir, y vivir cada vez mejor, material y moralmente. Ahora bien, una vida superior tiene por sustrato la libertad. Nosotros luchamos por asegurar al individuo la plena libertad, por liberarlo de los trabas que obstaculizan su desarrollo y su acción. El hombre libre es la más alta necesidad de nuestra filosofía de la vida: el individuo no ha nacido, ni para servir al Estado, ni para esclavizarse a la sociedad...

Propaganda inmigratoria

En la América latina, abierta a la colonización del capitalismo europeo y norteamericano, el Brasil constituye uno de los ejemplos más típicos de la esclavitud y la miseria que peñan: aun en las zonas más primitivas, bajo el régimen moderno del asalarido. Las "fazendas" brasileñas son un inferno dentro del paraíso tropical... Y el ambiente político, por efecto de la misma causa, es "frescos" para los hombres que desean el alto precio su dignidad y no se resignan a ser esclavos en un país que se llama libre.

El paraíso brasileño y la situación real de la clase trabajadora

Los líderes sindicales del Brasil deben darse cuenta de cada momento que se vean a esclavos de la cana en plena noche para exportarlos al lugar llamado "Cleveland", conocido por aquellas tierras por el escombros de colonia de la Muerte. Las últimas noticias dicen claro que la situación no ha mejorado de ningún modo; en efecto, se dice que en ocasión de una huelga en la "Light and Power Company", una nueva ley está en preparación que facilitará aun más la explotación de los extranjeros "indecentes" y prohibirá hasta la más pequeña agitación en favor de un movimiento obrero. Y es precisamente porque los trabajadores brasileños se ven obligados a emigrar a Europa, dejando en su país a sus familias, que el gobierno brasileño trata de representar el papel de salvador de Europa, diciendo que la población de su país (30 millones de habitantes) podría holgadamente multiplicarse cinco veces más, y que de ese modo se podría, por así decirlo, resolver radicalmente el problema del paro que existe en toda Europa, en cuando al Brasil "estos pocos millones de extranjeros" puesto que — según dice De Araxos — hay falta de mano de obra por allá, siendo protegidos los inmigrantes por la legislación brasileña "que se va armonizando más y más con los principios liberales de las naciones modernas". Y terminando con un período en el que el S. I. de Europa proclama que: "El Brasil desea tanto poder entre las naciones más adelantadas, como las naciones más adelantadas, y más bienhechoras para la protección de los trabajadores, cuyo bienestar constituirá el fundamento de su prosperidad y el progreso de las naciones".

No olvidéis al camarada Radowitzky



